

Mc 9, 38-43, 45.47-48

Liturgie de la Parole
Du 26/09/2021

1^{ère} lecture : Nb 11, 25-29

Psaume : 18

2^{ème} lecture : Jc 5, 1-6

L'HORRIBLE SCANDALE

Nous n'aimons pas ces phrases-là nous menaçant de l'enfer ! Beaucoup de chrétiens disent que l'enfer n'existe pas, avec la pensée que nous irons tous au paradis ! « Il y a des gens qui ne veulent pas que nous parlions de l'Enfer, disait le cardinal ARINZE du Nigeria. L'enfer ne cesse pas d'exister parce que les gens n'en parlent plus. » C'est notre Seigneur Jésus-Christ lui-même qui confirme l'existence de l'enfer dans l'Évangile.

Chacun de nous aura à rendre compte 'un jour' de ce que nous avons fait de nos mains, de nos pieds, de nos regards.

Dans l'Évangile de ce dimanche le Seigneur Jésus est radical. Alors qu'il accueille bien "les publicains et les pécheurs" notoires, il prononce l'une des paroles les plus dures dans l'ensemble de sa prédication. **« Celui qui est un scandale, une occasion de chute, pour un seul de ces petits qui croient en moi, mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou une de ces meules que tournent les ânes, et qu'on le jette à la mer. »**

En général, le scandale, c'est une manière de vivre qui se contente des apparences. On l'appelle aussi la double vie. « Combien de chrétiens éloignent les gens avec leur propre incohérence : l'incohérence des chrétiens est l'une des armes les plus faciles que le diable a pour affaiblir le peuple de Dieu, et pour éloigner le peuple de Dieu du Seigneur. Dire une chose et en faire une autre. »

Le scandale est un danger qui menace tous les croyants. Je garde les apparences de bon chrétien qui va à la messe. J'ai peut-être une fonction en vue à l'église, mais ma vie n'est pas chrétienne. Par exemple, je maltraite mes employés ou que je suis sale dans les affaires... **La Parole de Dieu sur ces questions, en ce dimanche, nous invite à vite changer : « Vous autres, maintenant, les riches ! Pleurez, lamentez-vous sur les malheurs qui vous attendent. Vos richesses sont pourries, vos vêtements sont mangés des mites, votre or et votre argent sont rouillés. Cette rouille sera un témoignage contre vous, elle dévorera votre chair comme un feu. »** (Jacques 5, 1-3)

Il ne s'agit pas d'une condamnation de toute richesse. **Toutes les richesses ne sont pas pourries. Au contraire, certaines permettent d'acquérir, si on les donne en aumône, un trésor dans le ciel**

(Luc 12, 33). Il y a aussi, l'expression est devenue célèbre, « les biens mal acquis ». Nous ne devons pas nous sentir chrétiens uniquement au culte le dimanche. Nous devons l'être aussi lorsque nous combattons "les structures de péché" qui oppriment les pauvres.

Le scandale a des conséquences néfastes dans la foi des plus petits des croyants. Le Seigneur menace tout **homme qui provoque par sa faute le scandale. Il faut absolument éviter d'être cause de scandale, quoique ça nous coûte, comme être amputé d'une main ou des mains, ou encore s'arracher un œil ou les deux yeux à la fois, plutôt que d'être cause de scandale et d'être jeté dans l'enfer pour l'éternité.**

Avec les moyens techniques modernes, il est à la portée de tous de faire un audio ou une vidéo et de la diffuser sur les réseaux sociaux, sans parfois se soucier des dommages pour la foi des petites gens et les divisions dans la communauté. Or, « **non seulement le scandale blesse, maisil est capable de tuer : tuer les espérances, tuer les illusions, tuer les familles, tuer tellement de cœurs...** » (Pape François). Nous devons beaucoup prier les uns pour les autres.

Être chrétien est une responsabilité ! Ma façon de vivre, soit elle édifie, soit elle scandalise. Prenons conscience des conséquences de nos actes, parfois bien longtemps après notre mort. Voyons dans quelle extrémité le péché nous a mis et coupons avec ce qui fait du tort à notre âme. Chacun de nous, étant attiré par sa propre convoitise est en butte à diverses occasions de chute (Jacques 1, 14). Concrètement il s'agira peut-être des amitiés néfastes, des lectures ou spectacles malsains, habitudes dangereuses, etc. **Il faut impérativement s'éloigner des occasions de chute. Coupons avec fermeté, sans compromis, prenons nos distances afin de ne pas retourner facilement à ce que nous avons condamné. C'est à chacun de se poser la question de savoir où il est le plus vulnérable. Le salut est à ce prix. Amen.**

Désiré MINTSA MBA, Cssp